



SAG reporta importante alza en importaciones y tránsitos de productos agrícolas en Tarapacá

Un incremento de hasta un 170% han experimentado durante este 2024 las importaciones y tránsitos de productos de origen vegetal controlados por personal del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) de Tarapacá en los controles fronterizos de Colchane y puerto de Iquique. Entre los más destacados se encuentran granos de arroz, maíz y lentejas, fundamentales tanto para el consumo humano como para la industria alimentaria animal.

Sue Vera, Directora Regional del SAG Tarapacá explicó que entre enero y noviembre de 2024, personal del Servicio ha inspeccionado un millón 96 mil kilos de productos silvoagrícolas, siendo el producto de mayor internación a la región el arroz con más de 530 mil kilos procedente de la India y Bolivia.

“Estas son buenas noticias para nuestra región y su vocación de plataforma logística para Sudamérica y el Asia Pacífico, puesto que, durante el 2023, por los puntos de ingreso al país fueron controlados por el SAG poco más de 405 toneladas de productos vegetales y forestales,



y esa cifra se ha más que duplicado en el presente año, en lo que refiere a importaciones y tránsitos hacia terceros países”, comentó la titular del SAG, quien precisó que el rol del Servicio en esta actividad es la de hacer cumplir las exigencias fitosanitarias para evitar el ingreso de plagas o enfermedades que puedan afectar la agricultura del país. De acuerdo a cifras del Servicio, durante el 2024, además fueron importados más de 235 toneladas de maíz para ser utilizados principalmente en alimentación animal, además de 104 toneladas de granos de lentejas internados a la

región desde países como Canadá e India.

“Otros productos que son importados o bien tienen como destino un tercer país y que se movilizan a través de nuestra región corresponden a madera en troza y aserrada, bambúes, granos de café, chíca, quínoa, sorgo y soya. Igualmente llama la atención la importación de la flor de Jamaica desde Egipto, producto del cual fueron internados a la región un total de 5 toneladas”, agregó Vera.

CORREDORES

Eduardo Justo, seremi de Agricultura, junto con

señalar que en esta actividad la labor del SAG no solo asegura la protección de los recursos fitosanitarios del país, sino que también fortalece el comercio seguro, contribuyendo al desarrollo económico regional y nacional, mencionó que su cartera participa activamente en la Comisión de Alto Nivel para el Desarrollo del Corredor Bioceánico Vial que incluye a Antofagasta

y a Tarapacá, “por lo tanto sabemos de los esfuerzos que el Estado chileno y sus vecinos están haciendo por unir al Cono Sudamericano y que implican no solo infraestructura y obras de grandes dimensiones, sino también logística”, añadió. En ese punto, aseveró la autoridad, la región de Tarapacá tiene un gran desafío como lugar de paso para cientos de

mercancías de gran valor tanto para el consumo interno como para el mercado internacional, incluyendo potencias como China. “Es por ello que la logística y el recurso humano que requerimos para la proyección de los corredores bioceánicos implica un gran desafío y las cifras de SAG dan cuenta de que podemos avanzar en esa dirección”, puntualizó.

